

XXX.

Von den besten Land-Charten.

Die beste General-Charte von Spanien in der gewöhnlichen Grösse hat ohnstreitig FER gestochen. Wiewohl ihm NOLIN und BAILLEUL nicht viel nachgeben. Die Holländische von WITT, und die Deutsche von HOMANN, welches ein Nachstich von LISLE ist, sind auch gar gut.

Zwey Holländische Geographi haben Spanien auf vier Charten vorgestellet, die man zusammen lesen kan, nemlich OTTENS und MORTIER.

Die beyden Franzosen NOLIN und FER haben mit einander gestritten, wer die besten Special-Charten von Spanien stechen könnte. Mich deucht, FER hat mit seinen eils Special-Charten den Vorzug.

Wer ein mehreres wissen will, der muß sich in unserm Museo Geographico Rathß erholen, welches wir erst wieder neu, und viel vermehrter drucken lassen.

Das III. Buch.

Von dem

Königreiche Frankreich.

Vorbericht.

I.

Vom Namen.

Der älteste Name dieses Landes ist GALLIA, und den hat es auch unter den Römern behalten. Warum aber die Franzosen und die Haus-